

Buenos Aires, 7 de enero de 1977

Querida Julieta:

Sigo sin noticias tuyas, y me preocupa pues recibí carta de Mejico contándome que no tiene ninguna de mis cartas ni los informes que precisan. Como la nota mejicana está fechada el 29 de diciembre, eso no afecta a la última de mis cartas para allí, que tiene esa fecha, y es la más urgente de todas; pero te ruego me escribas contándome qué sucede, que has hecho y que haras.

Con esta carta te envío ejemplares de los boletines quincenales de la CADHu nº 5 y 6 y copias de su declaración de principios. También va un trabajo científico hecho por Jose Ramon Morales (padre), ~~que~~ que está preso o muerto por la policía local, y que ~~lo~~ resume varios años de trabajo de él que siempre quiso lo recibieran y lo desarrollaran los cubanos. Lamentablemente no lo contamos ya para ninguna aclaración, pero es nuestro deseo que este trabajo les llegue a quienes él quiso por destinatarios, lo que se hará muy simplemente si lo envías a Méjico, a nuestro compañero, *diciéndole que llegue a los cubanos*. Me preocupa tu situación financiera para cumplir con este trabajo, y quisiera saber si encontraste alguna ayuda de las direcciones que te di en carta anterior. De cualquier modo nosotros podremos enviarte algo desde este país a lo sumo en una quincena. Preciso conocer los presupuestos normales y-al menos- una respuesta tuya confirmando tu posibilidad de realizar este trabajo, dado que hasta la fecha solo conozco lo retrasmitido por tu amiga.

Aquí el año comenzó sumergido en el terror blanco. Los titulares de los diarios informan cotidianamente sobre decenas de compañeros muertos en supuestos enfrentamientos, y solo en la ciudad de La Plata la cifra de víctimas andara por los 50, en 6 días!. Los jefes militares ya se desbocan señalando como subversivos todos aquellos que no están de acuerdo con la situación impuesta el 24 de marzo de 1976, extendiendo la represión a sectores cada vez mas amplios. Las universidades son un ejemplo de silencio. No se estudiara nada, pero tampoco hay "activistas" vivos. No es cierto que no se estudie, en realidad, no se enseña, no se educa, no se aprende. Pero los estudiantes viven atosigados con todas las formas de represión imaginables. Es como si tuvieran que estudiar el diccionario de memoria, ... en la universidad.

Respecto de la clase obrera, lo unico ~~que~~ masivo es la miseria. Aquí hay un chiste en circulación que juega con las costumbres de los milicos (donde el de grado inferior debe saludar primero al de grado superior, el soldado al suboficial, este al oficial, por ejemplo) y el doble significado de la palabra general, (generalizado y el grado militar) para decir que "se encuentran por la calle el Coronel y la Miseria ¿quién saluda a quien?" La respuesta es que saluda primero el Coronel, pues la Miseria es General. Tene en cuenta que el sueldo medio de un obrero es de 70 dolares, aproximadamente (el mínimo es de 50 dolares), y el mas simple de los almuerzos en el bolichón frente al edificio donde trabajabas ~~XXXX~~ cuesta alrededor de 2 dolares o si preferís otra comparacion, una llamada telefonica (por telefono publico) cuesta 5 centavos de dolar, una carta aerea a Europa, algo mas de un dolar, y la nafta 15 cty de dolar el litro (el 80 por ciento del petroleo, quizás mas, se produce aquí, con sueldos argentinos).

Una parte de la Junta, al parecer el Ejército, quiso negociar con la burocracia sindical-su unico aliado posible en el movimiento obrero- y estos no tuvieron mas remedio que plantear el problema de los salarios y los sindicalistas presos sin proceso. Como consecuencia de esta falta de obsecuencia, los diarios de hoy anuncian que serían intervenidos los sindicatos que todavía no lo estan.

Sin embargo, pese a los milicos, a los empresarios que los mantienen, y al juego internacional de defensa del capitalismo en el cono sur latinoamericano, esperamos sobrevivir. Pasar y obligar a retroceder al terror blanco, encontrar los caminos por donde nuestra clase retome su confianza, gane aliados en la lucha, funde sus propios organismos de convocatoria y de poder, y ~~XXXXXX~~ librar todos los combates necesarios hasta vencer, hasta hacer la patria socialista. No es facil, no es tranquila, está plagada de derrotas y de muertos queridos, pero es la unica respuesta. Los milicos gobiernan -como ellos mismos afirman- porque no hay otra alternativa para defender el sistema capitalista, y con ello aniquilan toda una generacion de argentinos, conducen a la barbarie a la siguiente y a la miseria a todos. Reconstruir lo que destruyen, la alegría, el trabajo, la confianza, solo será posible combatiendolos a ellos y al sistema que defienden hasta la victoria, hasta la revolucion socialista. Eso haremos.

A veces, escribiendo desde aquí y con tan pocas respuestas personales desde afuera, las cosas parecen los relatos de la resistencia contra el nazismo. Igual de opresiva el presente y con mas confianza aun en el futuro. Social, por cierto, no el individual tan incierto.

Insisto en que me escribas urgente. Y, mientras tanto, acompaña la carta con un largo abrazo para tí y tu hijo

*Juan*